

Conférence-projection par
Francine Geidel

Revivre les années 60 en images et en musique

VS Art
Volontariat et Soutien par l'Art

Comment évoquer cette décennie de mutation politique, économique et sociale qui voit s'imposer de nouveaux modèles de consommation ?

La mobilité des populations s'intensifie avec l'essor de l'automobile, la modernisation des chemins de fer ou le développement de l'aviation commerciale. Le Général de Gaulle incarne la Ve république, la modernisation du pays et ses prouesses techniques comme l'illustre la mise à l'eau du paquebot France. La télévision qui a conquis les foyers français permet de suivre la conquête spatiale.

1960 n'est pas si loin de l'après-guerre : la reconstruction, l'exode rural, la poussée démographique ou encore les migrations contraignent l'Etat à lancer une politique ambitieuse de logement. Les grands ensembles marquent les paysages, des initiatives accompagnent l'accès à la propriété individuelle et pour tous, l'industrie multiplie les offres d'équipement de la maison, modifiant le rapport des femmes aux tâches ménagères. Mais que véhiculent ces objets qui nous sont devenus si familiers ?

Nous questionnerons aussi les dates clefs qui avant 68 donnent aux femmes dignité et liberté et comment la mode éclaire ces évolutions...

Les refrains que nous avons fredonnés accompagnent ces photographies en noir et blanc mais aussi des publicités ou des documents en couleur, dans une palette vive et joyeuse. Au plaisir de la nostalgie se mêle la douce insouciance d'une période qui croyait dans les vertus du progrès.